
議 事 録

会 議 名 令和５年第４回西尾警察署協議会（定例会）

令和５年11月29日（水）
午後３時55分から午後５時15分までの間

日 時 ・ 場 所

西尾警察署 講堂

１ 委員

太田 哲平会長 飯塚 幸子副会長 筒井和歌子委員
澤 かおり委員 山本 務 委員 山下 修子委員
岡田 裕明委員 磯貝 剛 委員

以上８名（定数10名）

出 席 者 ２ 警察署員

成瀬署長 原田副署長
山本警務課長 森本会計課長 神藤生活安全課長
坂口地域課長 芝田刑事課長 荻野刑事課長代理
奥平交通課長 水野警備課長

以上10名

３ 有識者等

なし

諮 問 事 項 等 犯罪抑止のための仕掛学の活用

１ 仕掛学を活用した自転車盗抑止対策の継続実施

答申等の概要
２ 万引き・特殊詐欺等抑止のため、仕掛学を活用した対策
の推進

そ の 他 次回開催予定 令和６年３月４日（月）
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会議の経過及び発言の要旨

記録者 警 務 係 長

１ 会長挨拶

２ 署長挨拶

３ 各種報告

（1）管内の犯罪発生状況（生活安全課長説明）

（2）管内の交通事故発生状況（交通課長説明）

４ 前回の答申に対する具体的施策の推進状況（警備課長説明）

(1) 諮問事項

風水害対策について

(2) 答申事項

ア ハザードマップの周知徹底

イ ＳＮＳ等を活用した冠水情報等の発信

(3) 推進施策

ア 答申事項アについて

○ 巡回連絡時における周知徹底

〇 交番・駐在所へのハザードマップの掲示

○ 交番・駐在所で作成する警察広報誌にハザードマップの活用を促す

広報文を掲載

イ 答申事項イについて

○ 「パトネットあいち」を活用して冠水状況等の配信

○ 「西尾市ＬＩＮＥ公式アカウント」を活用して警察から冠水情報等

を配信

５ 諮問事項
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会議の経過及び発言の要旨

記録者 警 務 係 長

(1) 諮問事項

犯罪抑止のための仕掛学の活用

(2) 諮問事項の設定説明(生活安全課長説明）

令和４年の愛知県内における刑法犯認知件数は、前年対比約3,000件増

加している。そのうち、自転車盗については、約1,500件増加と、全体の

増加数の約半数を占める状況にあり、自転車盗の減少が刑法犯認知件数を

減少させる鍵とも言える現状にある。また、当署管内において本年増加傾

向にある侵入盗、自動販売機ねらい、架空料金請求詐欺の抑止に加えて、

少年の非行防止に繋がるものと認められるため、「犯罪抑止のための仕掛

学の活用」を諮問事項としたもの。

６ 協議

委員 ・ 無施錠自転車に取り付けたタグの黄色から警察を連想する「黒・

白・赤」の色にしたり、デザインをＩＣタグやバーコードの表示を

する。

・ 盗む側に「警察に管理されているみたいで持って行きにくい」と

思わせる表示をする。

・ 無施錠や放置が多い自転車置場に、ダミーカメラを設置し「防犯

カメラ作動中」の看板を設置する。

・ 自転車盗同様に軽い気持ちやスリルを求めて行われる万引きや高

齢者が狙われる特殊詐欺抑止対策にも、仕掛学を活用する。

委員 ・ 市販されている「鳥のうんちシール」を活用する。

委員 ・ 鍵をかけたくなるためには、習慣にし、｢面倒くさい｣をなくす。
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会議の経過及び発言の要旨

記録者 警 務 係 長

・ カナビラ付のキーホルダーを配布して使ってもらう。

・ 中学生は施錠をしっかり指導されているので、ヘルメットの着用

促進の時と同じだが、高校生をターゲットにする。

・ タグを付けるのはとても良く、軽い気持ちで盗もうとすることを

抑止できると思う。

・ やはり防犯カメラ設置が一番有効だと思う。

委員 ・ 自転車に大きな音のする鈴を付けておくと、動くたびに鳴るので

諦めるのではないか。

・ 鍵をかけると“いってらっじゃい”と言ったり、好きな音楽が流

れるようなカギがあれば、カギをかけたくなる。

・ 事務所荒らし対策として、出入口付近にセンサーライトを設置す

る。

委員 ・ 仕掛学はとても効果があるようなので、犯罪が少しでも減ってい

くことを望みたい。効果が薄れていかないよう、効果を継続できる

手立てが必要になってくると思う。

委員 ・ 仕掛学とはあまり聞きなれない言葉だが、調べてみると、いろい

ろな場所で使用されており、犯罪防止に役立っている。

地域や学校とも連携して、少しでも犯罪が少なくなるといい。

委員 ・ 大掛かりな対策や大規模な取締りより、仕掛学を活用した対策は

費用や手間の面から見ても、より効果的なのではないか。

・ 「私は安全運転をします」と表示したトラック運転手が自然と安

全運転になったり、私も赤いＴシャツを着てランニング中は、特に
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会議の経過及び発言の要旨

記録者 警 務 係 長

信号が点滅し始めたりすると無理して渡ろうとせず、停止するよう

になった。

委員 ・ 鍵は二重ロックにし、見通しの良い駐輪場や防犯カメラが設置さ

れている駐輪場にとめる。

・ 自転車には防犯登録をする。

・ 駐輪場に街灯やセンサーライト、「自転車盗監視中」の看板を設

置する。

７ 答申

(1) 仕掛学を活用した自転車盗抑止対策の継続実施

(2) 万引き・特殊詐欺等抑止のため、仕掛学を活用した対策の推進

８ その他

次回の開催予定は、令和６年３月４日（月）とする。


